



Medienmitteilung vom 5. September 2021

Nach langer Zwangspause: 27. OBA empfängt 20'000 Bildungshungrige

Während vier Tagen bot die 27. Ostschweizer Bildungs-Ausstellung den langersehnten Wiedereinstieg ins Messegeschäft. Knapp 20'000 Besucherinnen und Besucher nutzten vom 2. bis 5. September die Möglichkeit, in den Hallen der Olma Messen St.Gallen direkt mit ausstellenden Berufsverbänden, Betrieben und Weiterbildungsinstitutionen in Kontakt zu treten. 95 Prozent der Jugendlichen und Erwachsenen gaben an, dass ihre Erwartungen gut bis sehr gut erfüllt wurden.

Knapp 20'000 Weiterbildungsinteressierte, künftige Lernende, Studierende und Fachkräfte haben vom 2. bis 5. September die OBA besucht. Dabei haben sie die Möglichkeit genutzt, sich aus erster Hand bei Berufsverbänden, Betrieben und Weiterbildungsinstitutionen zu informieren. Mit rund 250 Berufen, 600 Weiterbildungsmöglichkeiten fand die OBA in ihrer üblichen Grössenordnung statt.

Erwartungen erfüllt

Das Fazit von Messeleiterin Andrea Betschart zur 27. OBA fällt positiv aus: «Die Stimmung war grossartig. Die Besucherinnen und Besucher kamen zahlreich. Am Donnerstag und Freitag waren es vornehmlich Schulklassen, am Samstag und Sonntag grösstenteils Eltern mit Jugendlichen. Die Aussteller haben sich im besten Licht gezeigt. Wir sind mit der OBA 2021 äusserst zufrieden». Die Zufriedenheit der Messeleiterin spiegelt sich auch in der Besucherumfrage: Bei 95 Prozent der Besucherinnen und Besucher hat die OBA die Erwartungen gut oder sehr gut erfüllt, gar 99 Prozent würden den Besuch der OBA weiterempfehlen. Neben den Ständen der Berufsverbände, Betriebe und Weiterbildungsinstitutionen fand auch das Rahmenprogramm Anklang. «Unser Theater, das den Bewerbungsprozess humoristisch inszenierte, kam gut an. Es bot den Jugendlichen einen spielerischen Einstieg in die Herausforderung Berufswahl. Wir sind froh, dass die OBA wieder stattgefunden hat. Sie erfüllt einen wichtigen Zweck für die Jugendlichen», sagt Simone Rüedi, Berufs- und Laufbahnberaterin von der Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung (BSLB).

Motoren im Fokus

Das Autogewerbe mit seinen neun beruflichen Grundbildungen von der Werkstatt übers Büro bis in den Verkaufsraum stand an der diesjährigen OBA als Schwerpunktthema im Rampenlicht. Die Branche vermochte sich attraktiv zu präsentieren. Andreas Kuratli, Kursinstruktor AGVS Ausbildungszentrum, zieht ein positives Fazit: «Das Interesse an den Berufen des Autogewerbes war sehr gross. Viele Jugendliche haben es geschätzt, vor Ort auszuprobieren und Fragen zu stellen. Viele nutzten zudem die Gelegenheit, ihre Fragen direkt von Lernenden der Berufe beantworten zu lassen».

Drei Kandidaten für die Berufsweltmeisterschaft

Acht junge Maurer stellten während der OBA ihr Talent beim Bauen einer Schaumauer unter Beweis. Ihr Ziel: Einer der drei begehrten Plätze für die nationale Ausscheidung in Martigny, wo die grössten Schweizer Maurertalente um einen Startplatz an der World Skills in Lyon wetteifern. Nach vier zehrenden Tagen vermochten die Werke von Etienne Schindler, Stutz AG St.Gallen, Florian Frei, Weilenmann AG Effretikon, und Manuel Jakatics, Gebr. Kühnis AG Widnau, die Jury zu überzeugen. «Die acht Finalisten haben sich einen hochklassigen Wettstreit geliefert und mit ihren Werken beste Werbung für das Maurerhandwerk gemacht. Entsprechend ist der Jury die Entscheidung nicht leicht gefallen. Am Ende haben die drei das Rennen gemacht, die am genauesten gearbeitet haben», fasst René Engetschwiler, Swiss Skills Experte Ostschweiz, zusammen.

Erste Messe nach langer Pause

Für die Olma Messen St.Gallen stellte die Durchführung der OBA die Rückkehr zum Messegeschäft nach langer pandemiebedingter Pause dar. «Wir sind sehr glücklich darüber, dass wir uns mit einer stimmigen und erfolgreichen OBA zurückmelden konnten. Nun geht es Schlag auf Schlag weiter: in weniger als zwei Wochen mit dem Bierprobier-Festival und in einem Monat mit der OLMA. Wir sind bereit», freut sich Katrin Meyerhans, Leiterin Bereich Messen der Olma Messen St.Gallen.

Die Ostschweizer Bildungs-Ausstellung im Überblick

Datum 2021:	Donnerstag, 2. September, bis Sonntag, 5. September
Datum 2022:	Donnerstag, 1. September, bis Sonntag, 4. September
Ort der Ausstellung:	Olma Messen St.Gallen, Splügenstrasse 12, 9008 St.Gallen
Aussteller:	Rund 130 nationale und regionale Berufsverbände, Bildungsinstitutionen für Jugendliche und Erwachsene, Lehrbetriebe, Berufs-, Studien- und Laufbahnberatungen
Befragte Besucher:innen	über 500
Eintritt:	kostenlos
Schwerpunktthema 2021:	Autogewerbe
Weitere Informationen:	oba-sg.ch



Vom 2. bis zum 5. September fand die 27. Ostschweizer Bildungs-Ausstellung statt.



Die Berufe des Autogewerbes bildeten das diesjährige Schwerpunktthema.



Rund 21'000 Besucherinnen und Besucher erkundigten sich nach Bildungs- und Weiterbildungsmöglichkeiten.



Florian Frei, Weilenmann AG Effretikon, Etienne Schindler, Stutz AG St.Gallen, und Manuel Jakatics, Gebr. Kühnis AG Widnau (v.l.) sind die Bestplatzierten der Regionalauscheidung und haben damit ihr Ticket für die Schweizermeisterschaft der Maurer in Martigny gebucht.

[Medienmitteilung zum Start der Messe](#)

Bildmaterial der OBA 2021 zum [Download](#)

Weitere Informationen

Genossenschaft Olma Messen St.Gallen

Unternehmenskommunikation

Nico Canori

Splügenstrasse 12, 9008 St.Gallen

Tel. 079 571 50 30

medien@olma-messen.ch / www.olma-messen.ch